



### Eine Hommage an Ronsdorfs englische Partnerstadt

(gk). Der Zweite Weltkrieg (1939-45) und die harte Nachkriegszeit waren zu Ende und in Deutschland lebte nicht nur das wirtschaftliche, sondern auch das kulturelle Leben wieder auf. In beiden Bereichen wurden Kontakte ins Ausland geknüpft und mit Städtepartnerschaften versuchte man Barrieren, die der Krieg aufgebaut hatte, zu überwinden. Wuppertal war eine der ersten Städte, die eine solche Städtepartnerschaft einging. 1951 kam es zu Kontakten zur nordenglischen Stadt South Tyneside. In Jarrow, einem Stadtteil von South Tyneside, gab es einen Chor der St. Paul's Kirchengemeinde, zu dem der MGV Eintracht Kontakt aufnahm, was zu einer langjährigen freundschaftlichen Verbindung zwischen Ronsdorf und Jarrow führte. Es kam zu etlichen gegenseitigen Besuchen der Chöre, aus denen viele freundschaftliche Beziehungen unter Chormitgliedern entstanden. Dieses besondere gegenseitige Verhältnis gedachte der MGV Eintracht mit einem besonderen Akt zu unterstreichen. Man schlug der Bezirksvertretung vor, eine Straße in Ronsdorf nach Jarrow zu benennen, was positiv aufgenommen wurde. Ausgewählt wurde die Verbindung zwischen Staatsstraße und Marktstraße, die hinter dem Verwaltungshaus lag und bis jetzt keine offizielle Bezeichnung, aber eine zentrale Lage hatte. Der Vorschlag wurde vom Rat der Stadt Wuppertal angenommen und die Vorbereitungen getroffen. Für den Chor aus Jarrow sollte es eine Überraschung werden. Diese Gelegenheit war gekommen als der Chor 1980 an den Passionsfestspielen in Oberammergau teilnahm und auf dem Rückweg für einige Tage zu Gast beim MGV Eintracht in Ronsdorf war. Unter großer Beteiligung der Ronsdorfer Bevölkerung, des Stadtrates und der Bezirksvertretung sowie der Gäste aus Jarrow wurde die Straße in einer Feierstunde auf den Namen „Jarrowweg“ getauft und das Straßenschild enthüllt. In den anschließenden Worten der Gäste brachte Pastor Keith Lamsdon die Hoffnung zum Ausdruck, dass mit dieser Namensgebung die Völkerfreundschaft noch vertieft werden möge. Der Name erinnert bis heute an die Kontakte, die damals geknüpft wurden.

#### Quellen:

Ronsdorfer Wochenschau, 28. August 1980: „Jarrowweg“, Sinnbild einer Partnerschaft  
Festschrift: 150 Jahre Gesangverein Eintracht 1849 Wuppertal-Ronsdorf